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CÂMARA MUNICIPAL DE RIO MAIOR 
 

 ATA Nº 21/2013 
SESSÃO ORDINÁRIA DE 8 DE NOVEMBRO DE 2013 

 

------ Aos oito dias do mês de novembro do ano dois mil e treze, na sala de reuniões 

da Câmara Municipal de Rio Maior, realizou-se uma reunião ordinária da Câmara 

Municipal de Rio Maior, sob a presidência de Isaura Maria Elias Crisóstomo 

Bernardino Morais, estando presentes os Vereadores, Carlos Fernando Frazão 

Correia, João António Lopes Candoso, Ana Filomena e Silva Antunes Figueiredo, 

Carlos Alberto Nazaré Almeida, Daniel Alexandre Pulquério Pinto e Augusto Manuel 

Gonçalves Figueiredo.  ------------------------------------------------------------------------------------  
------ Quando eram dez horas e dez minutos, verificando-se a existência de quórum, a 

Senhora Presidente da Câmara deu início aos trabalhos da presente reunião. ------------ 
-------------------------------- PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA ---------------------------------------- 
------------------------------------------ APROVAÇÃO DE ATAS -------------------------------------------------- 

------ Foi colocada a discussão e votação a ata n.º 20/2013 referente à reunião 

ordinária de 24 de outubro. ------------------------------------------------------------------------------- 

----- Aprovada a ata n.º 20/2013 por unanimidade dos presentes. ----------------------------- 
-------------------------------- DISPONIBILIDADES DE TESOURARIA --------------------------------------- 

------ A Câmara tomou conhecimento que as disponibilidades de tesouraria relativas ao 

dia anterior eram as seguintes:  -------------------------------------------------------------------------  

------ Operações Orçamentais: quatrocentos e quinze mil, cento e quarenta e cinco 

euros e vinte e sete cêntimos. --------------------------------------------------------------------------- 

------ Operações não Orçamentais: cento e setenta e quatro mil, oitocentos e dois 

euros e oitenta cêntimos. ---------------------------------------------------------------------------------  
---------------------------- ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO ---------------------------------------------- 

------ CONTRATOS DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS SUJEITOS A PARECER PRÉVIO – 3º 

TRIMESTRE DO ANO DE 2013 ------------------------------------------------------------------------------- 
------ ATA DA COMISSÃO DE ACOMPANHAMENTO AO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO PARA A 

GESTÃO DO FUNCIONAMENTO DA CRECHE DE MALAQUEIJO ----------------------------------------- 
------ RELATÓRIO SEMESTRAL DO REVISOR OFICIAL DE CONTAS DA DESMOR, EM, SA – 1º 

SEMESTRE DE 2013 ------------------------------------------------------------------------------------------ 
------ RELATÓRIO TRIMESTRAL DE EXECUÇÃO ORÇAMENTAL DA ESCOLA PROFISSIONAL DE 
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RIO MAIOR – 3º TRIMESTRE -------------------------------------------------------------------------------- 
------ RELATÓRIO TRIMESTRAL DE EXECUÇÃO ORÇAMENTAL DA DESMOR, EM, SA – 3º 

TRIMESTRE DE 2013 ----------------------------------------------------------------------------------------- 
------ PROTOCOLO ALZHEIMER PORTUGAL -------------------------------------------------------------- 
------ ENCERRAMENTO DA REPARTIÇÃO DE FINANÇAS – PERGUNTA AO GOVERNO PELO 

DEPUTADO DO GRUPO PARLAMENTAR “OS VERDES” ----------------------------------------------- 
------ RELATÓRIO E CONTAS - EPRM, LDA., EM – 1º SEMESTRE DE 2013 ------------------------ 
------ PRESIDENTE DA CÂMARA    ------------------------------------------------------------------------------  

------ A Presidente da Câmara apresentou os pontos para conhecimento de acordo 

com a documentação e prestou uma breve explicação sobre cada um dos assuntos. --- 
------------------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO -------------------------------------- 
------ VEREADOR AUGUSTO MANUEL GONÇALVES FIGUEIREDO  --------------------------------  

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ------------------------------------------- 

------ Questionou, acerca do relatório semestral da Desmor, quanto aos valores 

apresentados com custos com pessoal em milhões de euros e registou com agrado 

que a empresa apresenta uma estrutura cada vez mais equilibrada dizendo que 

contudo é preciso ter em conta as novas realidades. Questionou também, em relação 

ao relatório de execução orçamental do 3º semestre da Escola Profissional, acerca 

dos desvios do resultado liquido e como é encarada esta questão e quais as ações 

que estão a ser executadas no sentido desta não correr riscos. ------------------------------- 

------ Acerca das atas da creche de Malaqueijo questionou se o prejuízo apresentado 

se tem vindo a acumular, se tem vindo a diminuir ou se tem sido a média no resultado 

final. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

------ Pediu também esclarecimentos acerca do protocolo com a Alzheimer Portugal e 

do oficio da Bancada Parlamentar de “Os Verdes”. -----------------------------------------------    
------ PRESIDENTE DA CÂMARA    ------------------------------------------------------------------------------  

------ Esclareceu que no relatório da Desmor a indicação em milhões se trata de um 

erro de escrita e que os valores são efetivamente em milhares. Quanto ao relatório da 

Escola Profissional diz que o desvio se deve, entre outras coisas, ao pagamento dos 

subsídios de férias que não estava previsto e que acabou por ser pago. ------------------- 

------ Esclareceu quanto ao relatório da creche de Malaqueijo que consta igualmente 

do mesmo que o balanço final tem um resultado positivo e que a tendência tem sido 

essa. Acrescentou ainda que o protocolo inicialmente assinado está previsto que 

quando se começassem a verificar-se resultados positivos a Câmara Municipal 

deixaria de prestar o apoio na gestão da creche. --------------------------------------------------  

------ Esclareceu em relação ao Protocolo com Alzheimer Portugal que se trata de dar 
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conhecimento do ponto de situação e do andamento por parte daquela instituição, que 

até à data não deu qualquer resposta. ---------------------------------------------------------------- 
------ CHEFE DE UNIDADE DE EDUCAÇÃO, AÇÃO SOCIAL E SAÚDE  -----------------------------  

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ------------------------------------------- 

------ Esclareceu ainda relativamente ao relatório da creche de Malaqueijo que o 

resultado negativo foi obtido pelas despesas acumuladas no semestre e que foram 

pagas nesta altura, acrescentado ainda que a tendência tem sido de haver resultados 

positivos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
------------------ PERÍODO DE INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------- 
------ VEREADOR AUGUSTO MANUEL GONÇALVES FIGUEIREDO  --------------------------------  

------ Iniciou por solicitar que lhe fosse dado conhecimento oficial quais são os pelouros 

distribuídos e os seus responsáveis e também se já houve reunião com os 

trabalhadores da autarquia para apresentação do executivo. Questionou também 

acerca da disponibilização do espaço para os vereadores da oposição fazerem o seu 

atendimento. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Solicitou que lhe fosse dada informação sobre o encerramento do Golden Eagle e 

sobre aquilo que é possível ainda fazer. -------------------------------------------------------------- 

------ Pediu também informação se a Câmara Municipal foi ouvida por algum grupo 

parlamentar acerca da classificação de imóvel de interesse nacional para as Marinhas 

do Sal já que a maioria do parlamento recusou esta classificação. --------------------------- 

------ Lembrou que no próximo dia dez se o Álvaro Cunhal fosse vivo comemoraria cem 

anos de idade e que há oito anos a Assembleia Municipal de Rio Maior aprovou a 

toponímia para homenagear José Saramago, Eugénio de Andrade e Álvaro Cunhal e 

que em face disto gostaria de saber qual o ponto de situação. --------------------------------- 

------ Por último afirmou que hoje é dia de greve da administração pública e que está 

solidário com os trabalhadores que estão em greve e com aqueles que ainda não têm 

condições para ter greve porque este governo só tem vindo a retirar direitos, a exigir e 

a fomentar a desigualdade social. ----------------------------------------------------------------------       
------ VEREADORA ANA FILOMENA E SILVA ANTUNES FIGUEIREDO ----------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ------------------------------------------- 

------ Interveio para dar conhecimento de alguma atividade relacionada com a cultura, 

designadamente a realização da XIV Gala Eugénia Lima, a publicação do livro “Carvão 

na Atualidade” pela Universidade Fernando Pessoa onde constam referências às 

minas de Rio Maior, a publicação, na revista “ Conimbriga”, de algumas referências à 

Villa Romana de Rio Maior e ainda a cerimónia de entrega do prémio António Quadros 

2013. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------    
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------ VEREADOR JOÃO ANTÓNIO LOPES CANDOSO  --------------------------------------------------  

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ------------------------------------------- 

------ Informou que está a decorrer um conjunto de workshops, promovidos pelo setor 

da juventude na escola secundária, sobre violência doméstica e violência no namoro, 

temas estes indicados pela maioria dos inquiridos da população escolar. ------------------ 
------ VEREADOR CARLOS FERNANDO FRAZÃO CORREIA -------------------------------------------  

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ------------------------------------------- 

------ Iniciou por dizer que o tempo regimental para a discussão de assuntos com 

interesse para o concelho está já ultrapassado e que deve ser feito um esforço, por 

todos, para cumprir os tempos previstos. ------------------------------------------------------------- 

------ Informou que irão ter início as obras na Rua das Taipas, o que poderá trazer 

alguns constrangimentos, e acrescentou que se trata de trabalhos previstos nas 

contrapartidas da instalação do posto de combustível do Pingo Doce e que estas irão 

durar, possivelmente, até final do mês de novembro. ---------------------------------------------     
------ PRESIDENTE DA CÂMARA    ------------------------------------------------------------------------------  

------ Iniciou por informar os vereadores da distribuição de tarefas e disse que não é 

hábito a realização de reuniões com todo o executivo em cada início de mandato com 

todos os colaboradores. -----------------------------------------------------------------------------------    
------ VEREADOR DANIEL ALEXANDRE PULQUÉRIO PINTO  -----------------------------------------  

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ------------------------------------------- 

------ Sobre este assunto sugeriu que poderia ter algum interesse a realização de uma 

reunião geral anual entre trabalhadores e todo o executivo numa lógica de recursos 

humanos e mobilização das equipas. ----------------------------------------------------------------- 
------ PRESIDENTE DA CÂMARA    ------------------------------------------------------------------------------  

------ Disse que o normal é existirem durante o ano vários convívios e situações que 

promovem a interação entre todos os trabalhadores e todo o executivo. -------------------- 
------ VEREADOR DANIEL ALEXANDRE PULQUÉRIO PINTO  -----------------------------------------  

------ Acrescentou que todos esses convívios são importantes mas aquilo a que se 

referia era uma reunião de trabalho entre todos e onde o executivo se apresenta para 

o próximo quadriénio e são discutidos assuntos de trabalho. ----------------------------------- 
------ PRESIDENTE DA CÂMARA    ------------------------------------------------------------------------------  

------ Disse que essa até poderia ser a situação ideal mas que reunir todos os 

funcionários da autarquia para o efeito não é exequível e lembrou uma outra situação 

em que convidou todo o executivo para estar presente numa reunião com todos os 

presidentes de junta com esta natureza e que os vereadores do PS não 

compareceram. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
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------ VEREADOR CARLOS FERNANDO FRAZÃO CORREIA ------------------------------------------- 

------ Não obstante considerar que a discussão pode ter o seu interesse questionou se 

efetivamente se está a falar de uma espécie de participação ou se pelo contrário se 

trata de antidemocracia. Disse ser natural que qualquer maioria, quando é eleita, com 

a legitimidade que lhe é dada pelos eleitores toma os destinos do concelho, 

obviamente tendo em conta a contribuição de todos. --------------------------------------------- 
------ VEREADOR AUGUSTO MANUEL GONÇALVES FIGUEIREDO  --------------------------------  

------ Disse que o que apenas questionou era se seria efetuada uma reunião de 

apresentação de todos os membros do executivo e não falou em realizar reuniões 

periódicas. Acrescentou que, no seu entender, o mínimo que pode ser feito é ser 

apresentado no momento em que todo o executivo é apresentado. --------------------------  
------ VEREADOR CARLOS ALBERTO NAZARÉ ALMEIDA  ---------------------------------------------  

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ------------------------------------------- 

------ Interveio para se referir às matérias tratadas e intervenções feitas acrescentado 

que o período antes da ordem do dia é um período para discutir matérias importantes 

para a Câmara e as questões levantadas têm essa natureza e merecem resposta aqui 

ou em outra altura. Quanto à apresentação do executivo considera que 

independentemente da maioria ter legitimidade esta não se pode esquecer que as 

outras forças políticas também representam eleitorado e riomaiorenses e concluiu 

dizendo que só existem duas hipóteses, ou está disponível para funcionar, ouvir, dar 

legitimidade à voz que a minoria representa ou esmaga-a. Disse que se trata de um 

modelo de gestão que tem que ser definido e afirmou a disponibilidade dos eleitos pelo 

Partido Socialista para colaborar e participar em reuniões e dar o seu contributo. --------   
------ PRESIDENTE DA CÂMARA    ------------------------------------------------------------------------------  

------- Acrescentou que o vereador Augusto Figueiredo teve oportunidade de saber os 

pelouros com que cada vereador ficou na reunião com os presidentes de junta e em 

face disto já sabia que áreas e que funções pertenciam a quem. Acrescentou que o 

convite foi alargado a todos os vereadores e salientou que se o contacto e a 

disponibilidade para com os colaboradores da autarquia é importante também o é com 

os presidentes de junta na qual estiveram ausentes. --------------------------------------------- 

------ Disse ainda que em relação à sala dos vereadores da oposição a mesma já está 

disponível e que a chave se encontra na receção. Informou ainda que será criada uma 

conta de endereço eletrónico para cada um dos vereadores e solicitou ainda que cada 

um indique o dia da semana para atendimento para que este seja publicitado. ----------- 

------ Quanto ao encerramento do Golden Eagle disse ter sido informada do 

encerramento deste empreendimento e do despedimento coletivo e acrescentou que a 
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Câmara Municipal, ao longo deste processo, quer em relação à empresa quer em 

relação a outros responsáveis dos fundos envolvidos, actuou dentro dos limites das 

suas competências e áreas de atuação, como foi reconhecido pelos próprios. ------------ 

------ Relativamente ao pedido de classificação das Marinhas do Sal como imóvel de 

interesse nacional disse ter conhecimento da proposta dos deputados eleitos pelo 

Partido Comunista Português na Assembleia da República e esclareceu que da parte 

da Câmara Municipal não houve nenhuma tomada de posição, o que houve foi um 

pedido de algumas informações por parte do Secretário de Estado da Cultura que 

foram de imediato dados. Acrescentou que a proposta apresentada reveste-se de 

algum desconhecimento da realidade e que é elaborada com dados de 2009 onde 

omitem todo o trabalho que foi desenvolvido nos últimos quatro anos. ---------------------- 

----- Referiu ainda que o pedido feito solicita que o procedimento seja iniciado 

oficiosamente pelo Estado através do IGESPAR e que a resposta deste instituto foi 

inconclusiva. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
------ VEREADOR AUGUSTO MANUEL GONÇALVES FIGUEIREDO  --------------------------------  

------ Disse tratar-se de um trabalho feito no local e que não se trata de pôr em causa o 

trabalho desenvolvido mas sim permitir que se faça mais e melhor e considera que a 

classificação de imóvel de interesse nacional é um elemento decisivo para o 

desenvolvimento do turismo de Rio Maior. Acrescentou que esta classificação é um 

elemento facilitador para o desenvolvimento turístico, cultural e económico o processo 

certo. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------                  
------ PRESIDENTE DA CÂMARA    ------------------------------------------------------------------------------  

------ Disse concordar que aquele património deve ser reconhecido nacionalmente, que 

deve ser salvaguardado, divulgado e explorado sob o aspeto turístico mas que não 

pode concordar com a proposta isolada, sem o envolvimento de todos para defender 

este património. Acrescentou que o problema não é da iniciativa mas sim do facto de 

existirem um conjunto de outras iniciativas a desenvolver antes de se partir para essa 

mesma classificação. --------------------------------------------------------------------------------------        
------ VEREADOR JOÃO ANTÓNIO LOPES CANDOSO  --------------------------------------------------  

------ Considerou que esta iniciativa do Partido Comunista foi uma manobra política de 

campanha eleitoral mas que o Vereador Augusto Figueiredo poderá contar com o 

executivo municipal se os interesses do concelho estiverem à frente dos interesses 

partidários. Considerou que o envolvimento de todos é condição essencial e que esse 

é que deve ser o caminho. -------------------------------------------------------------------------------       
------ VEREADOR CARLOS ALBERTO NAZARÉ ALMEIDA  ---------------------------------------------  

------ Disse ter algumas dúvidas de que a classificação de imóvel de interesse nacional 
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traga as vantagens que se apregoam devido à atividade praticada, que tem já 

inúmeros constrangimentos, e considerou ser necessária uma reflexão prévia sobre as 

vantagens ou desvantagens desta classificação. Acrescentou que o envolvimento de 

todos é o ideal e que esta não pode ser uma iniciativa isolada e deve existir quem 

estude o assunto de forma apartidária do ponto de vista histórico, científico e da 

viabilidade económica. Disse estar disponível para uma reflexão deste tipo e que deve 

ser esse o início do processo. ---------------------------------------------------------------------------  
------ VEREADOR CARLOS FERNANDO FRAZÃO CORREIA -------------------------------------------  

------ Disse que as Marinhas do Sal devem estar acima de quaisquer interesses que 

não sejam globais e concelhios dado tratar-se do ex-libris do concelho de Rio Maior e 

que, como tal, todas as forças políticas, todos os riomaiorenses, todos os salineiros 

devem estar de mãos dadas para salvaguardar este património. ------------------------------  
------ PRESIDENTE DA CÂMARA    ------------------------------------------------------------------------------  

------ Terminou o assunto lendo parte do artigo de 2009 que serviu de base à 

fundamentação do pedido e que contem informações desatualizadas. ---------------------- 

------ Quanto à atribuição de topónimos deixou o compromisso de ir recolher toda a 

informação acerca do assunto. -------------------------------------------------------------------------- 

------ Sobre a greve do dia de hoje apenas referiu que se trata de um direito que 

qualquer trabalhador tem e cabe a cada um deles decidir se adere ou não. --------------- 
---------------------------------- ORDEM DO DIA --------------------------------------------------------------------- 

------ PONTO I - DESPACHOS AO ABRIGO DO DISPOSTO NO N.º 3 DO ARTIGO 35º DA LEI N.º 
75/2013, DE 12 DE SETEMBRO ---------------------------------------------------------------------------- 
------ DESPACHO N.º 71/2013, DATADO DE 28 DE OUTUBRO -----------------------------------------
------ A Presidente da Câmara deu conhecimento do despacho emitido, para ratificação 

pela Câmara Municipal, e informou que a proposta de deliberação é ratificar o 

despacho n.º 71/2013, exarado pelo Vice-Presidente da Câmara, no dia 28 de outubro 

do corrente ano, ao abrigo do n.º 3 do artigo 35º da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, pelo qual determinou a abertura do procedimento de ajuste direto nos 

termos do art.º 258º conjugado com a alínea h) do nº1 do art.º 27º do Código dos 

Contratos Públicos, a aquisição de energia elétrica para as instalações alimentadas 

em BTN (baixa tensão normal), BTE (baixa tensão especial) e MT (média tensão), ao 

abrigo do Acordo Quadro celebrado entre a Comunidade Intermunicipal da Lezíria do 

Tejo e o concorrente vencedor EDP Comercial – Comercialização de Energia, S.A.; a 

aprovação das peças do procedimento, nos termos do nº2 do artigo 40º do C.C.P. e 

ainda que, nos termos do Acordo Quadro em apreço, seja convidada a apresentar 

proposta a empresa EDP Comercial – Comercialização de Energia, S.A.. ------------------ 
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---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ---------------------------------- 

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------ 

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --  

------ Declaração de Voto do Vereador Augusto Manuel Gonçalves Figueiredo, que 

se transcreve na íntegra: ---------------------------------------------------------------------------------- 

------ “O Augusto Figueiredo, vereador da CDU, votou a favor desta proposta 

considerando que é urgente dar início à abertura do procedimento em causa, por 

razões aduzidas ao próprio documento.” -------------------------------------------------------------  

------ DESPACHO N.º 72/2013, DATADO DE 28 DE OUTUBRO ----------------------------------------- 
------ A Presidente da Câmara deu conhecimento do despacho emitido, para ratificação 

pela Câmara Municipal, e informou que a proposta de deliberação é ratificar o 

despacho n.º 72/2013, exarado pela própria, no dia 28 de outubro do corrente ano, ao 

abrigo do n.º 3 do artigo 35º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, pelo qual 

determinou que os representantes da Câmara Municipal no Conselho Geral do 

Agrupamento Vertical Marinhas do Sal, do Agrupamento Vertical Fernando Casimiro 

Pereira da Silva e da Escola Secundária Dr. Augusto César Pereira da Silva sejam: a 

Vereadora Ana Filomena e Silva Antunes Figueiredo, a Chefe de Unidade Aldina 

Martins Bonifácio Santos, a Técnica Superior Catarina Alexandre Lopes Gomes e 

como suplente a Dirigente de Grau Intermédio Ana Maria Goucha Natálio. ---------------- 
---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ---------------------------------- 

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------ 

------ (A Vereadora Ana Filomena e Silva Antunes Figueiredo ausentou-se da sala durante a 

votação por estar impedida de votar.) -----------------------------------------------------------------------------  

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –  

------ DESPACHO N.º 75/2013, DATADO DE 5 DE NOVEMBRO ----------------------------------------
------ A Presidente da Câmara deu conhecimento do despacho emitido, para ratificação 

pela Câmara Municipal, e informou que a proposta de deliberação é ratificar o 

despacho n.º 75/2013, exarado pela própria, no dia 5 de novembro do corrente ano, ao 

abrigo das disposições conjugadas dos artigos 3º, 8º e 26º do Regulamento Municipal 

de Medalhas Honorificas com o n.º 3 do artigo 35º da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, que determinou a aprovação da atribuição de Medalhas Municipais de 

Honra, grau ouro, e Mérito, grau prata, às pessoas individuais e coletivas que pelo 

mérito se têm distinguido em diferentes áreas, bem como a entrega de Diploma de 

Serviço Público aos funcionários da Câmara Municipal de Rio Maior que se 

aposentaram no ano de 2012. --------------------------------------------------------------------------- 
---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ---------------------------------- 
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------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------ 

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --  

------ Declaração de Voto do Vereador Augusto Manuel Gonçalves Figueiredo, que 

se transcreve na íntegra: ---------------------------------------------------------------------------------- 

------ “Eu voto a favor por respeito aos homenageados e aos condecorados, fazendo 

votos que no próximo ano eu possa participar dessa votação como vereador, porque 

não participei da indicação dos nomes e que seja feita numa reunião em tempo útil.” ---  

------ PONTO II – CONSTRUÇÃO E BENEFICIAÇÃO DE TROÇOS DA REDE RODOVIÁRIA 

MUNICIPAL – 4ª FASE – APROVAÇÃO DE RELATÓRIO FINAL ------------------------------------------ 
------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é aprovar o Relatório Final 

do concurso em apreço, nos termos apresentados pelo Júri de Procedimento em 

cumprimento do disposto no artigo 148º do Código dos Contratos Públicos e, 

consequentemente, adjudicar a referida empreitada às empresas que apresentam as 

propostas economicamente mais vantajosas. ------------------------------------------------------- 
---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ---------------------------------- 
------ VEREADOR AUGUSTO MANUEL GONÇALVES FIGUEIREDO  --------------------------------  

------ Solicitou que lhe fossem esclarecidas algumas afirmações que constam do 

relatório e os princípios de adjudicação. -------------------------------------------------------------- 
------ VEREADOR CARLOS FERNANDO FRAZÃO CORREIA ------------------------------------------- 

------ Esclareceu que para além do critério de adjudicação do preço mais baixo 

existiam outros e que as afirmações constantes da reclamação da empresa não foram 

atendidas pelo júri do concurso por se tratar de uma opinião e não de factos legais. --  

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –  

------ Declaração de Voto do Vereador Augusto Manuel Gonçalves Figueiredo, que 

se transcreve na íntegra: ---------------------------------------------------------------------------------- 

------ “Com base no voto de confiança da equipa que constitui o júri voto a favor.” -------  

------ PONTO III - PEDIDO DE CERTIDÃO DE AUMENTO DE COMPARTES, SITA EM ESPADANAL, 
FREGUESIA DE RIO MAIOR, EM NOME DE JOEL SANTOS SIMPLÍCIO -------------------------------- 
------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é certificar que não há 

inconveniente na realização do negócio jurídico pretendido, desde que daí, e no que 

diz respeito a loteamento e destaques, não resulte qualquer violação às disposições 

legalmente aplicáveis. ------------------------------------------------------------------------------------- 
---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ---------------------------------- 

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------ 
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------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --  

------ PONTO IV - CERTIFICAR DOMÍNIO PÚBLICO EM MARINHAS DO SAL, FREGUESIA DE RIO 

MAIOR, EM NOME DE ALEXANDRA LAUREANO DINIZ, ADVOGADA ---------------------------------- 
------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é certificar que o local 

indicado é atualmente parte integrante do largo central das Marinhas do Sal e faz parte 

integrante do espaço público. --------------------------------------------------------------------------- 
---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ---------------------------------- 

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------ 

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --  

------ PONTO V - REALIZAÇÃO DE OBRAS EM DOMÍNIO PÚBLICO MUNICIPAL NA ZONA 

INDUSTRIAL DE RIO MAIOR, FREGUESIA DE RIO MAIOR, EM NOME DE JOSÉ LUÍS SOVERAL 

& FILHOS, S.A. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é aprovar o estudo 

apresentado pela empresa requerente e permitir a realização imediata das obras 

necessárias à responsabilidade da requerente e ainda que a Câmara Municipal 

promova a respetiva alteração ao loteamento da zona industrial e submetê-la à 

necessária deliberação da Assembleia Municipal, com vista à eventual integração da 

área em causa nos lotes da empresa. ---------------------------------------------------------------- 
---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ---------------------------------- 
------ VEREADOR CARLOS ALBERTO NAZARÉ ALMEIDA  ---------------------------------------------  

------ Solicitou esclarecimento acerca da possibilidade legal de serem permitidas obras 

em espaço público e se estas não serão à revelia dos instrumentos de planeamento 

existentes atualmente. ------------------------------------------------------------------------------------- 
------ VEREADOR AUGUSTO MANUEL GONÇALVES FIGUEIREDO  --------------------------------  

------ Pediu que lhe fosse esclarecido se não existe nenhuma despesa para o 

Município com as obras a ser executadas e como é que a área irá passar para o 

domínio privado da autarquia. Questionou ainda se a alteração ao loteamento está 

consagrada ou apenas intencionalizada e o que acontecerá se a Assembleia Municipal 

votar contra e a legalidade deste processo. ---------------------------------------------------------  
------ VEREADOR CARLOS FERNANDO FRAZÃO CORREIA ------------------------------------------- 

------ Esclareceu que todas as obras são suportadas pela empresa e acrescentou que 

esta é uma forma da autarquia resolver o problema e vir a ter no futuro menos uma 

despesa em obras de infraestruturas. Lembrou ainda que ao longo dos anos tem sido 

prática habitual, mesmo sem alterações ao regulamento, a ocupação de domínio 
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público pelos proprietários e que esta será uma forma de agora regularizar as 

situações. Acrescentou que será efetuada a alteração ao loteamento da zona industrial 

a ser presente à Assembleia Municipal que contemplará todas as situações que agora 

se encontram irregulares e informou que, em princípio, o custo do terreno que irá 

passar do domínio público para o domínio privado das empresas irá ser o mesmo que 

as empresas pagaram quando adquiriram os terrenos de acordo com o regulamento. --    

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por maioria dos presentes com 1 

abstenção. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

------ Declaração de Voto do Vereador Carlos Alberto Nazaré Almeida subscrita 
pelo Vereador Daniel Alexandre Pulquério Pinto, que se transcreve na íntegra: ------ 

------ “Votei favoravelmente porque de acordo com o que me foi explicado os princípios 

da legalidade estão bem respeitados, ponto número um. Ponto número dois, o permitir 

que a empresa faça de imediato o muro evitará custos à autarquia. Terceiro aspecto, 

os aspetos de uma eventual negociação só se farão após a alteração ao loteamento e 

obviamente de acordo com o regulamento geral da zona industrial.” -------------------------  

------ PONTO VI – PEDIDO DE FINANCIAMENTO NO ÂMBITO DO PROGRAMA DE 

GENERALIZAÇÃO DO FORNECIMENTO DE REFEIÇÕES ESCOLARES AOS ALUNOS DO 

1.ºCICLO DO ENSINO BÁSICO, ANO-LETIVO 2013/2014 ---------------------------------------------- 

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é autorizar o preenchimento 

e envio on-line dos dados para a candidatura ao respetivo financiamento e posterior 

assinatura da adenda ao contrato-programa que altera o valor da comparticipação 

para o presente ano letivo a conceder pela DGEstE. -------------------------------------------- 
---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ---------------------------------- 

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------ 

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --  

------ PONTO VII – ATIVIDADES DE ENRIQUECIMENTO CURRICULAR – ANO LETIVO 

2013/2014 – ACORDOS DE COLABORAÇÃO CELEBRADOS COM OS AGRUPAMENTOS DE 

ESCOLAS ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é autorizar a revisão para o 

ano letivo 2013/2014 dos Acordos de Colaboração celebrados em 2008/2009 com o 

Agrupamento Fernando Casimiro Pereira da Silva e com o Agrupamento Marinhas do 

Sal, nos termos da informação em apreço. ---------------------------------------------------------- 
---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ---------------------------------- 

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------ 
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------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --  

------ PONTO VIII – ATIVIDADES DE ENRIQUECIMENTO CURRICULAR – PROTOCOLO COM 

ENTIDADES PARCEIRAS PARA O ANO LETIVO 2013/2014 --------------------------------------------- 

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é autorizar a prorrogação 

dos Protocolos com as Entidades Parceiras, para o ano letivo 2013/2014 e autorizar a 

respetiva despesa no valor total estimado de 1.700,00 €, sendo o valor para o ano de 

2013 de 561,00€ e para o ano de 2014 de 1139,00 €. -------------------------------------------- 
---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ---------------------------------- 

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------ 

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --  

------ PONTO IX – BOLSAS DE ESTUDO PARA ALUNOS DO ENSINO SUPERIOR – DISPOSIÇÕES 

RELATIVAS ÀS CANDIDATURAS NO ANO LETIVO 2013/2014 ----------------------------------------- 

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é aprovar a concessão de 

um total de dez bolsas no corrente ano letivo de 2013/2014, no montante total do 

equivalente a quatrocentos e noventa e cinco euros e que o período de candidaturas 

para renovação das bolsas atribuídas no ano de 2012/2013 ocorrerá entre os dias 18 e 

29 de novembro sendo que o período para as novas candidaturas ocorrerá em data 

posterior ao definido anteriormente, em data a agendar, e cumpridos que estejam os 

procedimentos de análise dos pedidos de renovação. Mais propõe deliberar aprovar 

que a Comissão de Análise para o ano letivo de 2013/2014 será constituída pelos 

seguintes elementos efetivos: Aldina Martins Bonifácio Santos, Chefe de Unidade, 

Sónia Catarina Marcelino dos Santos Rebocho, Técnica Superior e Henrique Manuel 

Morais Granada, Técnico Superior, e pelos seguintes elementos suplentes: Ana Maria 

Goucha Natálio, Dirigente de Grau Intermédio e Cidália Maria de Jesus Rosa, 

Coordenadora Técnica, e que o prazo para iniciar procedimentos de apreciação será 

de dez dias após o término do período de candidaturas. A Câmara Municipal tomou 

ainda conhecimento do respetivo formulário de candidatura, atualizado de acordo com 

as alterações efetuadas ao Regulamento Municipal de Bolsas de Estudo para alunos 

do ensino superior. ----------------------------------------------------------------------------------------- 
---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ---------------------------------- 
------ VEREADOR AUGUSTO MANUEL GONÇALVES FIGUEIREDO  --------------------------------  

------ Solicitou que lhe fosse esclarecido qual o critério para o apuramento do valor 

mensal a conceder, que considera muito baixo. ----------------------------------------------------  
------ CHEFE DE UNIDADE DE EDUCAÇÃO, AÇÃO SOCIAL E SAÚDE  -----------------------------  
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------ Esclareceu que se trata do valor estimado e considerado como razoável e 

acrescentou que se trata de bolsas que podem ser acumuladas com outras bolsas de 

outras instituições. ------------------------------------------------------------------------------------------ 
------ PRESIDENTE DA CÂMARA    ------------------------------------------------------------------------------  

------ Acrescentou ainda que se trata de um valor pago de uma única vez, anualmente, 

conforme prevê o próprio regulamento de atribuição das bolsas. ------------------------------  

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. – 

 ------ Declaração de Voto do Vereador Augusto Manuel Gonçalves Figueiredo, que 

se transcreve na íntegra: ---------------------------------------------------------------------------------- 

------ “O Augusto Figueiredo, vereador da CDU, votou a favor esperando que a próxima 

possa ser um bocadinho mais elevada, nomeadamente garantir a alimentação dos 

bolseiros.” ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ PONTO X - FEIRA NACIONAL DA CEBOLA – FRIMOR 2013 – TRANSFERÊNCIA DE 

VERBAS A ENTIDADES DIVERSAS -------------------------------------------------------------------------- 
------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é autorizar o apoio 

financeiro e respetiva transferência às entidades e associações que estiveram 

presentes no certame. ------------------------------------------------------------------------------------- 
---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ---------------------------------- 
------ VEREADOR CARLOS ALBERTO NAZARÉ ALMEIDA  ---------------------------------------------  

------- Considerou que seria uma vantagem que esta parceria fosse formalizada e 

clarificada com a definição das responsabilidades de cada uma das entidades 

envolvidas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
------ VEREADOR AUGUSTO MANUEL GONÇALVES FIGUEIREDO  --------------------------------  

------ Questionou se foi tudo liquidado e qual é o balanço final acrescentando que 

concorda que a existência de um contrato/protocolo é benéfica e necessária, para 

além de obrigatória, para existir uma definição do papel de cada um dos envolvidos. ---    
------ VEREADOR JOÃO ANTÓNIO LOPES CANDOSO  --------------------------------------------------  

------ Esclareceu que se trata do encerramento das contas e que na próxima reunião 

será presente o relatório da FRIMOR 2013 dizendo que em termos da despesa esta é 

muito idêntica ao ano de 2012, ligeiramente inferior, mesmo com a concretização de 

mais atividades. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --  

------ PONTO XI - MERCADOS E FEIRAS 2014 – DATAS DE REALIZAÇÃO -------------------------- 
------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é autorizar aprovar as datas 
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e os locais para a realização dos mercados e feiras para o ano de 2014. ------------------- 
---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ---------------------------------- 
------ VEREADOR JOÃO ANTÓNIO LOPES CANDOSO  --------------------------------------------------  

------ Esclareceu que em relação ao mercado mensal se trata de seguir a regra do 

calendário, em relação às Tasquinhas 2014 optou-se por ser no final de março para 

não colidir com a carnaval e em relação à FRIMOR 2014 considerou-se que a melhor 

hipótese é aquela que permite o início da feira à sexta-feira, final de agosto. -------------- 
------ VEREADOR CARLOS ALBERTO NAZARÉ ALMEIDA  ---------------------------------------------  

------Disse tratar-se uma matéria que poderia ter sido debatida por todos indo de 

encontro a consensos e disse que estas situações devem ser aproveitadas para gerar 

entendimentos para melhorar o funcionamento da Câmara. Concordou com a proposta 

e aceitou as justificações apresentadas para as datas marcadas. ---------------------------- 
------ VEREADOR AUGUSTO MANUEL GONÇALVES FIGUEIREDO  --------------------------------  

------ Congratulou-se por ter tido a oportunidade, na elaboração de vários planos de 

atividades, de contactar a Câmara e considerou que esse contributo é que é 

importante. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --  

------ PONTO XII - MASCOTE PROMOCIONAL DO CONCELHO “LEÃO DE RIO MAIOR”. -----------  

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é aprovar a proposta de 

design da mascote “Leão de Rio Maior”, assim como a correspondente família de 

imagens representativas dos diferentes âmbitos do património cultural do concelho e 

ainda que seja promovido um concurso de ideias junto da comunidade escolar para 

atribuição de um nome à mascote. -------------------------------------------------------------------- 
---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ---------------------------------- 
------ VEREADOR AUGUSTO MANUEL GONÇALVES FIGUEIREDO  --------------------------------  

------ Congratulou-se com esta ideia e fez algumas observações do ponto de vista 

estético da imagem, propôs algumas modificações à mesma e alertou para a 

verificação do registo da imagem e dos direitos de autor. --------------------------------------- 
------ PRESIDENTE DA CÂMARA    ------------------------------------------------------------------------------  

------ Disse que houve alguma incerteza quanto ao formalizar deste processo e 

entendeu-se que trazer o assunto para deliberação seria o mais correto. Acrescentou 

que foi também verificada a existência de alguns registos ou direitos de imagem 

relativamente à figura. ------------------------------------------------------------------------------------- 
------ VEREADOR CARLOS ALBERTO NAZARÉ ALMEIDA  ---------------------------------------------  

------ Felicitou a Câmara Municipal pela ideia dizendo que, no entanto, este 
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procedimento poderia ter sido começado de uma outra forma através da abertura de 

um concurso de ideias não só para o nome mas também para a imagem, permitindo 

um maior envolvimento de todos nesta ideia de mascote para o concelho. Questionou 

ainda se de facto se poderá ainda fazer esse percurso. ----------------------------------------- 
------ CHEFE DE UNIDADE DE CULTURA, PATRIMÓNIO CULTURAL, TURISMO E 
JUVENTUDE ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ------------------------------------------- 

------ Agradeceu os contributos dados e esclareceu algumas das questões colocadas 

nomeadamente no que respeita ao concurso de ideias, explicando que se trata de uma 

ideia muito válida mas que se tentou aproveitar um recurso humano técnico de design 

inserido num programa do Centro de Emprego. Explicou também que era intenção 

utilizar já a imagem para a promoção da aldeia natal o que encurta em muito os prazos 

para o desenvolvimento deste processo e não permite alterações de fundo. -------------- 

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por maioria dos presentes com 5 

votos a favor e 2 abstenções. ----------------------------------------------------------------------------  

------ Declaração de Voto do Vereador Augusto Manuel Gonçalves Figueiredo, que 

se transcreve na íntegra: ---------------------------------------------------------------------------------- 

------ “Este é daqueles casos em que se começa mesmo a casa pelo telhado. Se já 

estão há nove meses ou há seis meses a trabalhar era preferível ter pedido as ideias 

antes, porque isto cria aqui uma dupla dificuldade. Eu votei a favor para não impedir, 

ou melhor, para que não fosse um empecilho à mascote do Leão que eu acho que é 

óptima ideia e também votei a favor na expectativa de que isto melhore, seja 

melhorado, com o contributo de todos e estou disponível para ajudar se humildemente 

o puder fazer.” -----------------------------------------------------------------------------------------------  

------ Declaração de Voto do Vereador Carlos Alberto Nazaré Almeida subscrita 
pelo Vereador Daniel Alexandre Pulquério Pinto, que se transcreve na íntegra: ------ 

------ “A nossa posição foi de abstenção porque entendemos que um assunto com esta 

importância, porque é extremamente importante e tivemos oportunidade de felicitar a 

Câmara por esta ideia, devia ter sido precedido por um concurso de ideias sobre o 

símbolo e abstivemo-nos também porque compreendemos que se efetivamente há 

urgência, não quisemos também inviabilizar votando contra.” ----------------------------------  

------ Declaração de Voto do Vereador Carlos Fernando Frazão Correia subscrita 
pelo Vereador João António Lopes Candoso, pela Vereadora Ana Filomena e 
Silva Antunes Figueiredo e pela Presidente da Câmara, que se transcreve na 

íntegra: --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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------ “Votei favoravelmente porque acho que é importante para o nosso concelho 

haver um símbolo e esse símbolo, penso que o Leão efetivamente não tem nada de 

político, não tem nada de partidário e penso que é retomar um pouco aquilo que 

aconteceu nos anos 70. Queria felicitar não só o autor como também a Dr.ª Cristina e 

todos os colaboradores por isto e obviamente que comungo perfeitamente que esta 

mascote pode vir a sofrer alterações, mas o conteúdo fundamental está.” -----------------  
------ PRESIDENTE DA CÂMARA    ------------------------------------------------------------------------------  

------ Nos termos do n.º 5 do artigo 27º do Regimento de Funcionamento da Câmara 

Municipal, propôs a aprovação em minuta dos assuntos aprovados na presente 

reunião. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. -- 
------------------------------------------ ENCERRAMENTO ---------------------------------------------------------- 

------ Quando eram doze horas, a Presidente da Câmara Municipal deu por encerrados 

os trabalhos da presente reunião, da qual, e para constar, se lavrou minuta parcial 

para efeitos imediatos e a presente ata que vai ser apresentada na reunião seguinte 

para aprovação global, assinada pela Presidente da Câmara e por mim, Maria de 

Lurdes Martins Violante, Chefe de Divisão da Unidade Administrativa e Recursos 

Humanos, que a redigi. ------------------------------------------------------------------------------------   
 
A PRESIDENTE DA CÂMARA:___________________________________________________________ 
 
A CHEFE DE DIVISÃO DA UNIDADE ADMINISTRATIVA E RECURSOS HUMANOS:_______________ 


